



En el Día Internacionales de los Parques Nacionales, el INAB celebra a estos santuarios en Guatemala

Alianzas con sector privado para el desarrollo en San Juan Sacatepéquez



Últimas noticias

TVS Motor Company incrementa su portafolio de motos en Guatemala y lanza las nuevas Apache RTR 160 y 160 FI 4V





Alianzas con sector privado para el desarrollo en San Juan Sacatepéquez

El trabajo conjunto con los diferentes sectores contribuye a mejorar la calidad de vida de los productores, sus familias, así como impulsar la producción agropecuaria, por ello se visitó AgroProgreso, en la finca El Pilar, San Juan Sacatepéquez, que es un ejemplo de las alianzas en pro del desarrollo agrícola.

AgroProgreso es la división agroforestal y turística de la empresa Cementos Progreso, la cual es un modelo de desarrollo sostenible con diferentes proyectos para las comunidades locales, como el aumento de cobertura forestal, uso sostenible de los recursos naturales y la promoción agroturística.



En este lugar, productores de las comunidades cercanas realizan sus labores agrícolas produciendo maíz, aguacate, café, mora, entre otros cultivos. Ellos reciben capacitación acerca de aquellos temas que les permiten contribuir con el desarrollo económico, social y forestal, por medio de los proyectos con entidades públicas y privadas.



En esta visita participaron Maynor Estrada, ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA); Marissa Montepeque, viceministra de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones; así como representantes de DIGEGR, Cooperación Proyectos y Fideicomisos, Cámara del Agro y AgroProgreso.

Entre los proyectos que se trabajan en alianza con el MAGA, destaca la gestión de sistemas de riego y el apoyo a la cooperativa de floricultores CIAF RL, la cual exporta flores a países como Estados Unidos, Costa Rica entre otros, y buscan convertirse en exportador sin intermediarios.

También se conoció el apoyo que el MAGA brinda a la cooperativa de pequeños productores de café CIACAFÉ la cual está integrada por 65 personas de aldeas cercanas y produce café de calidad de exportación.

Este esfuerzo comunitario, en acompañamiento con sectores productivos permite el desarrollo económico de las familias en los territorios.

Entregan becas 2024 otorgadas por la República de China (Taiwán) y Segeplán



Mediante un acto protocolario en el Palacio Nacional de la Cultura, el presidente Bernardo Arévalo participó en la entrega de becas 2024, otorgadas por la República de China (Taiwán) y la Secretaría de Planificación y de Programación de la Presidencia (Segeplán).

Estas becas permitirán a guatemaltecos viajar y cumplir con la preparación académica para la cual fueron seleccionados.

Arévalo señaló: *“ustedes han sido seleccionados por su talento, por su disciplina, por su responsabilidad, por el potencial que tienen para que sus ideas y capacidades puedan florecer para transformar, ayudar a la transformación significativa de Guatemala.”*

Este evento es, en parte, un reconocimiento a esas características extraordinarias que les han traído hoy hasta acá, pero que los van a llevar muy lejos”.



Un grupo de 39 jóvenes guatemaltecos se profesionalizarán en la República de China (Taiwán), para especializarse en idioma mandarín, licenciaturas, maestrías y doctorados.



Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martin, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto "Ricky Martin Sinfónico". El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca

Boletos disponibles en www.primerafila.com Shop

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradadas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



TVS Motor Company incrementa su portafolio de motos en Guatemala y lanza las nuevas Apache RTR 160 y 160 FI 4V

Con más de 10 años de presencia en el mercado local, la marca que viajó desde la India, TVS Guatemala presentó sus nuevos modelos de motocicletas Apache, una línea que la empresa sigue innovando, debido a su amplia aceptación en el país.

“El país sigue siendo un mercado clave para TVS Guatemala por su extensa red de distribución y el numeroso portafolio de productos de TVS Motor Company, la empresa se compromete a ofrecer lo mejor a sus clientes y estos dos nuevos modelos son la prueba de esto”, Ramiro Castillo Valladares, gerente general.

Con el eslogan: Acelera hacia la victoria, Apache RTR 160 2V es la mejor opción

Una motocicleta que mejora la movilidad, desempeño y tecnología. Cuenta con un motor refinado de 4 tiempos, carburado, de 2 válvulas con 5 velocidades, enfriado por aire, que brinda 16.2 caballos de fuerza, con una velocidad máxima de 120 kilómetros por hora. El nuevo modelo de Apache RTR 160 2V 2025 es la evolución de la tecnología con un tablero totalmente digital, el cual indica revoluciones, velocidad en curso, velocidad engranada, nivel de combustible y adapta la tecnología del SmartXconnect que notifica mensajes, llamadas y rutas que también podrá visualizar desde su teléfono celular.



Entre otras que podemos destacar:

- Imponente luz frontal y trasera, ambas renovadas con iluminación led.
- Asiento deportivo tipo alcántara, que está diseñado para brindar máxima comodidad en carreteras de larga distancia.
- Suspensión de gas MIG regulable en 5 posiciones ubicada en la parte trasera.
- Freno delantero de disco lobulado y freno trasero de tambor los cuales brindan un frenado preciso y confiable.
- Cadena X-Ring diseñada con 4 puntos de contacto en función de auto alineación, dispensa precisión y minimiza la pérdida de potencia, debido a una menor fricción y al mismo tiempo aumenta la longevidad de la cadena.
- Syncro Stiff Chasis proporciona el equilibrio perfecto de rigidez para optimizar al tiempo que ofrece flexibilidad para curvas agresivas.
- Diseño muscular con nuevos gráficos de carreras que añade un estilo deportivo.
- Colores disponibles: Negro, gris, rojo, azul y blanco.
- La garantía cubre 30 mil kilómetros o 3 años (1095 días).

“Consideradas como motocicletas con una imponente presencia en la pista, testimonio del futuro de la tecnología de carreras de vanguardia”, dice Karina Paredes Cordero, gerente de Mercadeo de TVS.

Apache 160 FI 4V: De la pista a la calle es totalmente invencible.

Esta motocicleta tiene un motor de 4 tiempos, inyectado, de 4 válvulas con 5 velocidades, que se enfría por medio de un radiador de aceite. Tiene 17 caballos de fuerza y tiene una velocidad máxima de 130 kilómetros por hora. El nuevo modelo de Apache 160 FI 4V 2025 es la evolución de la tecnología, con un tablero deportivo digital y sistema SmartXconnect que notifica mensajes, llamadas y rutas, que también es posible visualizar desde un teléfono celular.



TVS Motor Company es uno de los fabricantes más grandes de motocicletas de dos ruedas en el mundo, con ingresos superiores a los 3.200 millones de dólares estadounidenses. Tiene ventas anuales de más de 4 millones de unidades y una capacidad de producción de más de 5,5 millones de vehículos de dos ruedas y 250 mil vehículos de 3 ruedas anualmente. TVS ha empoderado a más de 50 millones de clientes en todo el mundo y Guatemala no ha sido la excepción.



Centro Médico presenta sus nuevas e innovadoras unidades con tecnología para atención a pacientes

Hospital Centro Médico en su continuo esfuerzo por mejorar la calidad de la atención médica, se complace en anunciar la ampliación de sus servicios con la apertura de

una moderna Unidad de Fisiología gastrointestinal y Piso Pélvico, la incorporación del avanzado ultrasonido BK 5000 y la inauguración de una sala de operaciones especializada en trauma ocular. Estas adiciones representan un importante avance en su capacidad para seguir proporcionando atención médica de alta calidad a sus pacientes en Guatemala.

Abordando las patologías digestivas y del Piso Pélvico

La nueva Unidad de Fisiología Gastrointestinal y Piso Pélvico está diseñada para ofrecer una atención médica avanzada y especializada, equipada con tecnología de última generación. Este innovador módulo cuenta con un equipo multidisciplinario de expertos que colaboran para abordar las condiciones que afectan tanto el sistema digestivo como el piso pélvico, una estructura clave que sostiene los órganos reproductivos y excretorios, incluyendo la vejiga urinaria, el útero, la vagina, el recto, el ano y toda la musculatura que los envuelve.

Las patologías que afectan el piso o suelo pélvico pueden provocar una serie de síntomas debilitantes, desde incontinencia urinaria y fecal hasta disfunciones sexuales y dolor pélvico crónico. La nueva unidad está equipada para manejar estas complejas condiciones con tratamientos personalizados y enfoques innovadores, mejorando significativamente la calidad de vida de los pacientes. El uso de tecnología avanzada en estudios funcionales y de imagen permite a los profesionales realizar diagnósticos precisos y desarrollar planes de tratamiento efectivos. Hospital Centro Médico incorpora a su equipo de última generación, el Ultrasonido BK 5000, reconocido como la mejor tecnología para evaluación de estructura abdominopélvicas, único en su clase en Guatemala y Centroamérica.

El Ultrasonido BK 5000 se destaca a nivel mundial por su capacidad de generar imágenes 3D detalladas. Esto permite a los especialistas evaluar eficientemente la simetría, identificar anomalías y determinar el alcance de daños, además de evaluar procesos neoplásicos. Según el Doctor Rodolfo Ibarra, especialista en Radiología, el equipo facilita estudios más precisos, tanto por vía rectal como transperineal, optimizando la precisión de los procedimientos. Asimismo, el Dr. Ibarra indica que este ultrasonido permite la evaluación dinámica en tiempo real del recto, vejiga, próstata, músculos del ano, útero; especialmente para biopsias de próstata fusionándolas con la resonancia magnética, siendo Hospital Centro Médico el primer centro en Guatemala en realizar este procedimiento.

Todos los procedimientos realizados en la Unidad de Fisiología Gastrointestinal y Piso Pélvico son ambulatorios, facilitando una experiencia más cómoda para los pacientes. *“Esta unidad asiste a pacientes con problemas funcionales del tracto digestivo y del piso pélvico, que pueden ocurrir tanto en hombres como en mujeres. Cuenta con especialistas altamente calificados y con experiencia en Medicina Interna y Gastroenterología, Cirugía, Coloproctología, Ginecología, Radiología y Medicina Física y de Rehabilitación, trabajando en conjunto para proveer un tratamiento individualizado”*, comenta el Doctor Carlos Parella, Director de dicha unidad.

Nueva sala de operaciones especializada en microcirugía ocular Hospital Centro Médico cuenta con la primera Unidad de Emergencia y Trauma Ocular Privada en Guatemala. Esta unidad ha sido un pilar fundamental en la atención de emergencias oculares, ofreciendo servicios de alta calidad y atención inmediata a pacientes con lesiones y condiciones oculares críticas. Ahora, en un esfuerzo por seguir a la vanguardia de la atención oftalmológica, el hospital inaugura su nueva sala de operaciones especializada en microcirugía ocular.

La doctora Luz Cordón de Arévalo, directora de la Unidad de Emergencia y Trauma Ocular señala: *“Esta moderna sala de operaciones está equipada con tecnología de última generación, diseñada específicamente para realizar procedimientos quirúrgicos delicados y precisos en el ojo. Desde la reparación de desgarros en la retina hasta la extracción de cuerpos extraños y la corrección de cataratas y glaucoma. La nueva sala de operaciones permitirá a nuestros cirujanos oftalmológicos realizar una amplia gama de intervenciones con la mayor precisión y seguridad”*.

El equipo de la Unidad de Trauma Ocular está compuesto por especialistas altamente calificados, incluyendo oftalmólogos, cirujanos oculares y personal de enfermería especializado, que trabajan de manera conjunta para garantizar la mejor atención posible a cada paciente. La unidad no solo se enfoca en el tratamiento inmediato de traumas oculares, sino también en la rehabilitación postoperatoria, asegurando que los pacientes reciban un cuidado integral desde el momento de su ingreso hasta su completa recuperación.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Se inauguran centros de salud en Tacaná, San Marcos



Durante la inauguración de dos nuevos puestos de salud en el marco del proyecto de nutrición y salud "Crece Sano" en el municipio de Tacaná, San Marcos. Este proyecto tiene como objetivo mejorar el acceso a servicios de salud en comunidades rurales y asegurar una atención integral a los habitantes de estas áreas, en el acto protocolario participó la vicepresidenta Karin Herrera.

El evento, que se celebró en las aldeas Sujchay y Cunlaj, contó con la presencia del viceministro de Atención Primaria en Salud, Dr. Donato Camey; la diputada de la Bancada Semilla, Laura Marroquín; y los diputados departamentales Sabino Velásquez y Giovanni Domínguez.

En la actividad, se realizó un recorrido por las instalaciones de los nuevos puestos de salud, donde se brindó atención a una mujer embarazada utilizando un Doppler para escuchar el corazón del bebé. Además, se destacaron los servicios que se ofrecerán, incluyendo consultas generales, pesajes, vacunación y programas de prevención de VIH y tuberculosis.

En sus intervenciones, los presentes expresaron su satisfacción y compromiso con el proyecto. Karin Herrera destacó la importancia de estos puestos de salud como una muestra concreta del compromiso del gobierno con las comunidades más necesitadas, subrayando que "la salud no es un privilegio, sino un derecho que estamos comenzando a garantizar para más guatemaltecos."



De acuerdo con las autoridades, el proyecto "Crece Sano" representa una inversión en la salud pública, con una inversión de más de cinco millones de quetzales para los nuevos puestos de salud. Estos esfuerzos se alinean con la política pública para el desarrollo integral de la primera infancia y buscan reducir la desnutrición y mejorar el bienestar general de las comunidades.

Además, la vicepresidenta mencionó: "estamos aquí no solo para cortar una cinta, sino también para cortar con años de abandono y de promesas incumplidas". La vicemandataria reiteró su compromiso con "la mejora en el sistema de salud, señalando el trabajo de cumplir para con los pueblos, las comunidades y los sectores que han sido marginados a lo largo de la historia".



Agentes de PNC capturados por supuesta ejecución extrajudicial y obstaculización a la acción penal

En Escuintla, la Agencia Fiscal de la Fiscalía de Delitos contra la Vida y la Integridad de las personas realizó diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia en las que se coordinó la aprehensión de agentes de la Policía Nacional Civil en seguimiento al hecho ocurrido el 29 de septiembre de 2023, en Nueva Concepción Escuintla donde fue localizado un vehículo impactado en un cerco de un inmueble y en su interior fue localizado Wagner Rolando Rodríguez Orellana con heridas en la cabeza producidas por arma de fuego, Rodríguez fue trasladado a un centro asistencial donde perdió la vida.



Como resultado se coordinó la captura de:

- Leonel Antonio Sierra González
- Rubén Wilmer Hernández García
- Carlos Ruiz Aaliz García González
- Selvin Adán Ramírez Mendoza

Los aprehendidos deberán enfrentarse a la justicia por los presuntos delitos de "ejecución extrajudicial y obstaculización a la acción penal debido a que los agentes de Policía Nacional Civil en el ejercicio de su cargo y actuando de forma arbitraria con el objeto de detener la locomoción de Wagner Rolando Rodríguez Orellana, hicieron uso excesivo de la fuerza pública, privándolo de la vida utilizando un arma de fuego reglamentaria. Así mismo habrían evitado la obtención de evidencias; estando obligados en el ejercicio de su función, se rehusaron a proporcionar información que conocían y proporcionaron información falsa al Ministerio Público y a la Policía Nacional Civil", según información proporcionada por el ente investigador.



En el Día Internacionales de los Parques Nacionales, el INAB celebra a estos santuarios en Guatemala

En el marco del Día Internacional de los Parques Nacionales, que es este 24 de agosto, el Instituto Nacional de Bosques (INAB) celebra a estos santuarios naturales, destacando la importancia de estas áreas protegidas que juegan un papel crucial en la conservación de la diversidad biológica, el turismo sostenible, contribuyendo y a la mitigación al cambio climático.



INAB administra y protege cuatro parques nacionales, cada uno de ellos con características biológicas distintas: el Parque Nacional Laguna Lachuá (PNLL) y el Parque Nacional Las Victorias (PNLV) en Cobán, Alta Verapaz; el Parque Nacional El Rosario (PANER) en Sayaxché, Petén, y Parque Nacional Laguna Del Pino (PNLDP), en Santa Rosa.

Comprometido con la conservación de estos parques, el INAB a través de su personal realiza constantes recorridos de control y vigilancia para la detección temprana de ilícitos que podrían poner en riesgo la salud de estos ecosistemas. Además, lleva a cabo monitoreos biológicos de flora y fauna, brinda asistencia a visitantes y turistas en relación con los servicios que ofrecen los parques y realizan actividades de sensibilización con las comunidades locales para fomentar su participación en la conservación de estas áreas

protegidas, entre otras.

Parque Nacional Laguna Lachuá Conocido como "El espejo del cielo," este parque destaca por su laguna de 407 hectáreas de perímetro y 222 metros de profundidad. Forma parte de un cinturón de selva lluviosa de 14,301 hectáreas que alberga una gran diversidad biológica, con más de 200 especies de flora, como el cedro (*Cedrela odorata*), y más de 400 especies de fauna, incluyendo el jaguar (*Panthera onca*) y el mono saraguato (*Alouatta pigra*). Además, es un sitio Ramsar, reconocido a nivel internacional por su importancia ecológica. **Parque Nacional Las Victorias** Este parque cuenta con una preciosa laguna que cubre 0.33 hectáreas y resguarda 82 hectáreas de bosque natural. Alberga 175 especies florales, como el pino candelillo (*Pinus maximinoii*), así como diversas especies de aves, anfibios, mamíferos y peces, lo que lo convierte en un refugio de diversidad biológica.

Parque Nacional El Rosario

El nombre de este parque se debe a que la laguna El Rosario se encuentra dentro del área protegida y es uno de sus principales atractivos turísticos. Esta laguna posee una superficie de 4 hectáreas, aunque en época de lluvia aumenta considerablemente su tamaño, ya que se une con el río La Pasión; haciendo que se forme un complejo de Humedales de gran importancia para el país.

En cuanto al área boscosa, predomina el bosque alto con 114 especies, como el cedro (*Cedrela odorata* L.), Santa María (*Calophyllum brasiliense* Cambess), y Ramón blanco (*Brosimum allcastrum* Sw.) y especies de faunacom como el lagarto (*Crocodylus moreletii*), el pez blanco (*Petenia splendida*), el venado cola blanca (*Odocoileus virginianus*) y el mono aullador (*Alouatta pigra*).

Parque Nacional Laguna El Pino

Con una extensión de 150 hectáreas, este parque es un destino popular para el avistamiento de aves acuáticas y migratorias, siendo hogar de más de 140 especies de aves, como el pato enmascarado (*Nomonyx dominicus*) y la garza blanca (*Egretta alba*). También alberga una importante diversidad de especies de plantas acuáticas como el tul (*Typha latifolia*), Ninfa (*Nymphaea ampla*) y *Nymphoides hydrophylla*, entre otras.

"Estos parques no solo son refugios de vida silvestre y tesoros nacionales, sino también lugares de encuentro con la naturaleza, donde todos podemos contribuir a su conservación. El INAB te invita a conocer, disfrutar y cuidar estas joyas naturales, que representan un legado biológico y ecológico de Guatemala para las futuras generaciones", indicó ICEleste Mendez, encargada de ecosistemas forestales estratégicos de INAB.

